
Communauté paroissiale 

 
6805, de Marseille, Montréal, QC H1N 1M6 

 Téléphone : 514-259-2509 Télécopieur : 514-259-6497 

Courriel :  
Site internet :  

Accueil au bureau : 
Lundi au vendredi : 9h00 à 12h00, 13h00 à 16h00 

Soir & fin de semaine sur rendez-vous 

Fondation : 6 août 1955 par le Cardinal Paul-Émile Léger 

Patron : Saint Donat d’Arezzo, évêque et martyr, fête le 7 août 

Confiée à l’Ordre des Servites de Marie : 1
er
 octobre 1972 

ANIMATION PASTORALE : 
 Frère Jacques M. Vézina, o.s.m., curé 
 Frère Félix M. Loganathan,o.s.m., prêtre résident 

Conseil de fabrique :  Doan Huynh & Dixon Stephen (2023) 
 Pierre Richard & Diane Genois(2024) 
 Pauline Cossette & Michael Murray (2025) 
Organiste titulaire : Jacques St-Jean 

Directeur de chorale : Joël Poulin 

Secrétariat : Colette Duquette 

Le baptême des jeunes enfants est célébré le dimanche à 14h00. 
 Inscriptions au presbytère. 

Parcours catéchétique (enfant): Goldony Tandou (514-259-2509) 
 (adulte): Pierre Richard (514-951-2288) 

Les rencontres de préparation au sacrement de la Confirmation 
(sept en tout) commenceront à date fixe, soit de septembre à 
avril, pour la confirmation au temps de Pâques 

Accompagnement spirituel pour les personnes retenues à domicile: 
  André Dupré (514-272-4441) 

Chevaliers de Colomb : Conseil 5321 Anjou 514-899-8629 

Les portes principales de l’église (rue Arcand) seront maintenant ouvertes  
du mardi au jeudi, de 7h30 à 9h00 ET le vendredi de 13H30 à 16H00.  

Horaire des célébrations 
Le lundi, il n’y pas de célébrations. Les mardi, mercredi & jeudi, des 
laudes sont célébrées à 7H45 suivies de la messe à 8h00 et d’un temps 
d’adoration devant le St-Sacrement. 

Animés par les frères 

Dimanche 30 juillet 2023 17e dimanche du TO 
  

Dimanche 13 août 2023 19e dimanche du TO 

Le comptoir d’entraide St-Donat est ouvert  
du lundi au vendredi de 10h30 à 15h00, 
Mais il sera fermé du 23 juillet au 4 août, 

Il sera ouvert le samedi 5 août 
Du 7 au 11 août, il vous offre un rabais de 50% 

sur toutes ses marchandises  

mailto:paroisse.stdonat@videotron.ca
http://www.eglisesaintdonatdemontreal.com/


Samedi 29 juillet   

15h30 (Symbiose) Lucie Dagenais Louise Dagenais 

16h00 Claudette Cornellier Marie-Berthe & Magloire 
 Jean-Claude Poirier Nicole Auger 

Dimanche 30 juillet 17e Dimanche du TO Vert 

  8h30  Réal Racicot Sa femme Rita Racicot 
 Fr. Joseph M. Dubé, o.s.m. Retour au Père 

10h30 Maria Adelaide Ses amis 
 Cécile Genois Sa soeur 
 Thérèse Lê La famille Nguyen 

Lundi 31 juillet (pas de messe)   

Mardi 1
er

 août, 8h00   

Mercredi 2 août, 8h00 Férie Vert 

Jeudi 3 août, 8h00 Férie Vert 

Vendredi 4 août, 15h00   

Samedi 5 août Notre-Dame de la Confiance Vert 

15h30 (Symbiose) Aucune intention de messe n’a été demandée 

16h00 Yvette Gingras Retour au Père 
 Réjane Bonneau Dubreuil Retour au Père 

Dimanche 6 août   

  8h30  Madeleine Tessier Retour au Père 
 Lucie Bergeron Retour au Père 

10h30 Réal Racicot Sa femme Rita Racicot 
 Rachel Sauvé Retour au Père 

Lundi 7 août (pas de messe) Férie Vert 

Mardi 8 août, 8h00   

Mercredi 9 août, 8h00   

Jeudi 10 août, 8h00   

Vendredi 11 août, 15h00   

Horaire des messes au Symbiose 
Le retour du célébrant habituel, le frère Félix M. Loganathan, o.s.m. ainsi 
que la fin de la période des vacances de notre curé, le frère Jacques M. Vé-
zina, o.s.m., nous permet de ramener au samedi le jour de la célébration de 
la messe au Symbiose. 

Cet changement à l’horaire débute le 29 juillet. 



Téléphone : 514-598-1114 Courriel :  

Accueil au bureau : Lundi au vendredi : 9h00 à 12h00, 13h00 à 16h00 
Fondation : 11 octobre 1987 par Henri Gagnon, diacre à l’invitation de 

Mgr André-M. Cimichella, o.s.m. Recteur :  Michael Murray 

Depuis le 10 juin dernier, le Sanctuaire Saint Pérégrin a un nouveau visage. 
Maintenant les célébrations seront de deux types : 
 a) Les vendredis de Saint Pérégrin 
 b) La Neuvaine préparatoire à la fête du mois de mai. 

Tous les vendredis, les portes ouvrent à partir de 13h30 pour vous 
offrir des objets de piété. Et à partir de 14H30, il y a : 

• Chapelet de la miséricorde 

• Messe en l’honneur de St-Pérégrin 

• Imposition des mains 

incluant le : 
1

er
 vendredi du mois 

• Exposition du St-Sacrement 

• Vénération d’une des reliques de St-Pérégrin 

2e vendredi du mois 

• Chapelet normal (Cinq dizaines) 

• Vénération d’une des reliques de St-Pérégrin 

3e vendredi du mois 

• Chapelet de Notre Dame des Douleurs (Sept septaines) 

• Onction des Malades 

4e vendredi du mois 

• Chapelet normal (Cinq dizaines) 

• Vénération d’une des reliques de St-Pérégrin 

5e vendredi du mois (4 fois dans l’année) 

• Chapelet normal (Cinq dizaines) 

• Vénération d’une des reliques de St-Pérégrin 

Du 30 juillet au 5 août 2023 
La lampe du sanctuaire brûlera pour Saint-Pérégrin 

Du 6 au 12 août 2023 
La lampe du sanctuaire brûlera pour Notre-Dame-de-la Confiance  

Du 13 au 19 août 2023 
La lampe du sanctuaire brûlera pour Saint-Pérégrin 

La lampe du sanctuaire pourrait brûler à l’intention de vos 
proches au coût de 15$. 

Vous pouvez contacter la secrétaire au 514-259-2509 

Samedi 12 août Notre-Dame de la Confiance Vert 

15h30 (Symbiose) Francine Dutcher La famille Dutcher 

16h00 Michel D'Agnese, 1
er

 ann. de décès Retour au Père 
 Yvette Bertrand Retour au Père 

Dimanche 13 août 19e Dimanche du TO Vert 

  8h30  Jacqueline Parent Retour au Père 
 Réal Racicot Sa femme Rita Racicot 

10h30 Assunta Santelli Gaudio- Assunta fête du Nom Luigi Gaudio 
 Les familles Zampogne, Céleste et Sinicropi Maria Sinicropi 

Lundi 14 août(pas de messe)   

Mardi 15 août, 8h00   

Mercredi 16 août, 8h00 Férie Vert 

Jeudi 17 août, 8h00 Férie Vert 

Vendredi 18 août, 15h00 Férie Vert 

Samedi 19 août Notre-Dame de la Confiance Vert 

15h30 (Symbiose) Aucune intention de messe n’a été demandée 

16h00 Denise Bertrand Retour au Père 
 Denise St-Pierre Retour au Père 

Dimanche 20 août 20e Dimanche du TO Vert 

  8h30  Domingos Rocha Retour au Père, 1er ann. de décès 
 Georgette Bourque Retour au Père 

10h30  Assunta Santelli Gaudio, anniversaire de décès  Luigi Gaudio 
 Réal Racicot Sa femme Rita Racicot 

Vacances annuelles de la secrétaire 

Madame Colette Duquette, secrétaire de la paroisse et du sanctuaire St-
Pérégrin nous quitte du 31 juillet au 11 août pour des vacances bien mé-
ritées. Nous lui souhaitons du repos et de revenir en pleine forme. 

Il est à noter que le secrétariat sera fermé pendant son absence. 

mailto:sanctuairestperegrin@videotron.ca


 
 
 
 Quêtes : 687.60 $ 
 Symbiose : 65.00 $ 
 Comptoir St-Donat : 1 201.50 $ 
 Dîme : 315,00 $ 
 Dons : 45.00 $ 

Les offrandes du 30 juillet et du 6 août  
seront publiées dans le feuillet du 26 août 

 
 
 
 
 
 
Cette invitation, devenue universellement célèbre dans la bouche du Pape 
Jean-Paul II, puis de Benoît XVI, Jésus l’a répétée à maintes reprises. 

Les évangélistes nous rappellent que la peur fait partie du chemin de la foi. 
D’ailleurs, le Prophète Elie, après son triomphe sur le mont Carmel, ne s’est-
il pas enfui devant les menaces de Jézabel, pour se réfugier sur le mont Ho-
reb, comme nous le rappelait la première lecture ‘ Quant à Saint Paul, c’est 
une autre crainte qui étreint son cœur lorsqu’il proclame, dans son Épître aux 
Romains, l’amour qu’il porte à son peuple, alors que celui-ci l’a rejeté. Aussi 
ne devons-nous pas être surpris que Jésus ait tant insisté, en répétant à ses 
disciples : « N’ayez pas peur » ! 

Et nous serions malvenus de les juger, nous qui sommes si facilement ef-
frayés par un simple regard moqueur, et qui préférons parfois dissimuler 
notre foi, pour éviter les quolibets. 

Et, pour nous, cette insistance du Seigneur à l’égard de ses Apôtres, ces 
colonnes de l’Église, a quelque chose de rassurant et même d’émouvant. 
Eux aussi, malgré le fait qu’ils étaient Apôtres, témoins de tant de miracles et 
de merveilles, eux aussi ont eu peur. Ils ont hésité, ils ont douté, ils ont fui, 
comme nous. Mais ils sont toujours revenus ! Et voilà bien la marque propre 
des vrais disciples de Jésus ! Ils ne sont ni meilleurs, ni plus courageux, ni 
plus solides que nous, mais ils ont gardé la foi, à travers toutes les épreuves, 
les difficultés et les échecs de toutes sortes ! 

Ainsi, au fil des pages, les Évangiles nous permettent-ils de comprendre que 
nous n’avons pas à avoir honte de nos peurs. Un jour, si nous demeurons 
fidèlement attachés à Jésus, elles deviendront le tremplin de notre foi. Sans 
que nous sachions trop comment ni pourquoi. Un jour, elles nous obligeront, 
comme le fit l’Apôtre Pierre, à tendre la main vers Jésus, à crier vers Lui et à 
saisir Sa main. Si Pierre n’avait pas osé cette folie de plonger dans sa peur, 
jamais il n’aurait fait l’expérience que c’est Jésus, et Jésus seul, qui peut 
nous sauver du gouffre des eaux et des tempêtes de cette vie ! Une fois de 
plus, Pierre, Saint Pierre, a précédé tous les disciples de Jésus. Son attache-
ment à Jésus a vaincu tous les obstacles, toutes les peurs, tous les doutes. 
Et, quand il a douté, c’est encore le Nom de Jésus qui lui a permis de re-
prendre pied ! 

Quand tout va mal, n’hésitons pas à crier : « Seigneur, sauve-moi. ». Et le 
Christ sera toujours là pour tendre la main à celui qui l’implore avec con-
fiance. Il est toujours disposé à sauver du naufrage celui qui l’implore. 
Puisque Jésus est toujours là jusqu’à la fin du monde, de quoi aurions-nous 
encore peur ? Conscients de notre fragilité et de nos faiblesses, nous le sup-
plions : 

« Je crois, Seigneur, mais augmente ma foi » 

Activités paroissiales 

Juillet 2023 À partir du 28 juillet, 
 les messes au Symbiose seront célébrées le samedi 

Août 2023 Le samedi 5 août, 
 le comptoir d’entraide Saint-Donat sera ouvert. 

 Du 7 au 11 août, 
 le comptoir d’entraide Saint-Donat , vous offre un 

rabais de 50% sur toutes ses marchandises  

Sont retournés vers le Père 

Monsieur Jean Bonenfant, 89 ans, 
Ses funérailles auront lieu le samedi 5 août 2023 à 14h. 

Madame Jeanne Lecavalier Parenteau, 93 ans, 
Ses funérailles auront lieu le samedi 26 août 2023 à 14h. 

Seront faits enfants de Dieu 

Le dimanche 30 juillet à 14h00. 
Adam Dicso, née le 9 septembre 2022 

fille de David Lauzon-Dicso et de Finélia Jérome 



 
 
 
 
 
 

L'évangile de ce dimanche nous parle d'un trésor de grande 
valeur. De quel trésor s'agit-il ? L'évangéliste ne le dit pas. 
Mais il insiste sur la valeur exceptionnelle que l'homme re-
connaît dans cette trouvaille. Vendre tout ce qu'on a pour 
acheter le champ avec le trésor, c'est une manière de mon-
trer que ce dernier vaut tous les sacrifices. 

Il est vrai que certains se laissent duper par de faux trésors. On croit être 
plus heureux avec beaucoup d'argent et de richesses. Pour les obtenir, cer-
tains n'hésitent pas à utiliser la violence et les compromissions. Mais au bout 
du compte, l'accumulation de l'argent et des biens matériels ne peut pas vrai-
ment nous combler.  

Le Seigneur nous propose aujourd'hui un autre trésor. Il s'agit d'une valeur 
sûre qui nous est offerte gratuitement et sans mérite de notre part. Il dépasse 
infiniment tout ce que l'homme peut posséder. Nous l'avons compris, ce tré-
sor c'est l'amour de Dieu, c'est sa vie divine. 

Heureux celui qui l’a trouvé car il a trouvé ce qui peut donner sens à sa vie. 
En définitive, ce trésor ne désigne pas une chose mais une personne. C'est 
un peu comme une maman qui appelle son enfant "mon trésor". Pour nous 
chrétiens, c'est de Jésus qu'il s'agit. Il est venu "pour que tous les hommes 
aient la vie… en abondance." 

Alors, ne laissons pas passer notre chance. La foi découverte et accueillie 
c'est vraiment LA chance de notre vie. Cette rencontre avec le Seigneur est 
tellement extraordinaire qu'elle nous fait lâcher des choses sans valeur. C'est 
là qu'une mise au point s'impose : on a trop souvent tendance à ne voir que 
ce qui coûte dans la vie chrétienne, les sacrifices, les renoncements, les pri-
vations. 

Aujourd'hui, le Seigneur nous invite à regarder ce que nous recevons au lieu 
de gémir sur ce que nous perdons. Ce qu'il nous offre surpasse infiniment 
tous les biens de la terre. Le Royaume de Dieu ne consiste pas à détruire 
l'homme ni à étouffer ses désirs légitimes. C'est au contraire une invitation 
au bonheur et à la joie parfaite. C'est la vie éternelle qui nous est offerte. 

En lisant l’évangile d’aujourd’hui, pensons au jeune homme riche qui est re-
parti tout triste "car il avait de grands biens." Ceux qui sont esclaves de 
leurs richesses et imbus de leur prestige sont incapables d'accueillir ce don 
de Dieu. En ce jour, nous pouvons nous unir à la prière d'action de grâce qui 
a été lue avant l'évangile : « Tu es béni, toi qui révèles aux petits les mys-
tères du Royaume ». C'est avec cette humilité que nous recevons cette an-
nonce de la bonne nouvelle. Nous demandons au Seigneur qu'il nous donne 
ce regard positif ; qu'il nous donne d'accueillir avec joie ce don qu'il nous 
offre, sans regret pour ce qu'il nous faut abandonner. 

 
 
 
 
 
 
Sur la montagne, Jésus est transfiguré. Son visage devient lumineux comme 
le soleil et son vêtement blanc comme neige. Il est lumière ! Je suis la lu-
mière du monde déclare-t-il. Moïse et Élie se tiennent auprès de lui. La voix 
des prophètes accueillie dans le cœur des croyants et la LOI sainte annon-
cée et vécue par une foule incomparable de fidèles sont désormais accom-
plies en Jésus et manifestées par la présence mystérieuse des deux saints 
d’Israël. Dans l’événement de la résurrection, nous saisissons l’étonnante 
merveille de notre Dieu dans cette lumière. Au jour de la Pentecôte, animés 
par l’Esprit Saint, les disciples ouvriront leurs yeux et répandront la Bonne 
Nouvelle de la Vie aux quatre coins de la terre. 

Un visage lumineux est la condition du baptisé. N’est-ce pas le symbole du 
cierge baptismal que l’on allume au cierge pascal ? Nous puisons la vie nou-
velle au Christ ressuscité enveloppé de lumière. Nous devenons des femmes 
et des hommes de lumière.  

Le visage resplendit des lumières du cœur. Il y a dans la Vie des chrétiennes 
et des chrétiens un quelque chose de joyeux, de confiant, de sérénité, de 
bienfaisant paix, de douceur et de détermination, de compassion et d’amour 
qui donne clarté au visage humain. Le produit de la foi n’est-il pas la certi-
tude du bonheur ? L’amour paisible et fort ne donne-t-il pas la joie de l’ac-
cueil, le pardon à la faute ainsi que l’espérance à la vie ? Ce visage de lu-
mière n’est-il pas bonté et chaleur, compassion et vigueur ? Le visage des 
baptisés rayonne quelque chose du visage même du Christ. Les traits hu-
mains ont des reflets divins ! 

La mystérieuse fête de la TRANSFIGURATION nous fait saisir le Christ res-
suscité qui, malgré tout, sera soumis à la passion. Elle est donnée pour l’es-
pérance des disciples et des chrétiens d’aujourd’hui. C’est la fête du VISAGE 
du Christ qui projette ses reflets dans le visage des baptisés. C’est donc la 
fête des visages transfigurés par le baptême et déjà marqués par la résurrec-
tion. C’est notre fête de lumière, nous qui sommes à la suite du Christ, LU-
MIÈRES pour notre temps. 

Bien qu’étant en pèlerinage sur la terre, nous poursuivons la montée. Nous 
sommes encore soumis à la lutte pour le bien, à l’annonce difficile du mystère du 
Christ et à l’emprise de la maladie. Mais déjà brille dans nos visages la lumière 
du Christ. Nous sommes en route dans l’espérance. Et quand viendra l’heure où 
la foi et l’espérance disparaîtront, l’amour sera enfin pleine lumière. 

Transfigurés, nous le sommes par la lumière baptismale alors que s’accom-
plit au jour le jour, notre propre résurrection qui resplendit déjà dans nos 
propres visages humains. 

Lors de la TRANSFIGURATION, prélude de la Résurrection, LE Visage lumi-
neux deviendra le visage de gloire dans la résurrection. 

Montre-moi ton visage ! dit Dieu 

 Paul-André M. Mailhot, o.s.m. 



 

 

 

 

 
Il y a du bonheur dans la grande fête de la TRANSFIGURATION du Sei-
gneur, mercredi prochain, le 6 août. Le visage lumineux de Jésus de Naza-
reth paraît saisissant. Il annonce la résurrection qui viendra. Il fait sourd la 
lumière dans le visage du disciple. 

 
 
 
 
 
 

Le grand message de cet évangile, c'est d'abord une annonce de bonheur. 
Ce bonheur nous le trouvons dans la rencontre et l'accueil de Jésus Christ. Il 
n'est pas question d'acquérir quelque chose mais de rencontrer quelqu'un et 
de bâtir notre vie sur cette rencontre. 

Tout au long de la Bible nous nous découvrons cette alliance entre Dieu et 
les hommes. C'est lui qui fait sans cesse le premier pas vers nous. Au jour 
de notre baptême, nous avons été immergés dans cet amour qui est en Dieu 
Père, Fils et saint Esprit. Avec lui et en lui, plus rien ne peut être comme 
avant. Le bonheur et la joie ne sont pas les fruits de nos renoncements mais 
les fruits du don de Dieu qui vient illuminer nos vies. 

L'évangile de ce jour se termine par une question de Jésus : "Avez-vous 
compris tout cela ?" C'est à nous tous que Jésus continue à poser cette 
question. Il ne s'adresse pas à notre intelligence mais à notre cœur ; quand 
on a vraiment compris que Jésus est notre seul trésor, on ne peut l'accueillir 
qu’avec beaucoup de joie et beaucoup d'amour. Et cet amour, il nous faudra 
le prouver chaque jour à travers tout notre comportement.  

Ensemble, nous allons célébrer l'Eucharistie. C'est toi, Seigneur, qui vient à 
nous et qui te donnes à nous. Tu n'en finis pas d'éveiller en nous le désir du 
Royaume. Montre à chacun la joie de ton amour. Amen 

 André Beauchamps  

Le Maître veut ménager la déception grandissante de ses meilleurs amis. De 
partout, ils perçoivent les réactions négatives qui s’enveniment contre Jésus. 
Déjà, on parle de le supprimer. Sa parole fougueuse contre les puissants du 
pouvoir lui attire de plus en plus d’ennemis. On s’éloigne de lui. Il apparaît 
comme un rebelle qui dérange et bouleverse. Ne vaut-il pas mieux qu’un 
seul homme périsse au lieu de tout un peuple ? dit-on à son sujet. 

Il attire Pierre, Jacques et Jean sur la montagne. De toujours, la montagne 
invite à la rencontre de Dieu. Sa montée exige courage et vérité et son som-
met est plus du ciel, plus près de Dieu. Abraham, Moïse et Jacob en ont fait 
l’expérience. Rejoindre Dieu sur la montagne, c’est le découvrir et se laisser 
envelopper par lui. C’est là qu’il accomplit la manifestation de son amour et 
révèle ses secrets. 


